

MGR GUERTIN
VICAIRE GENERAL DE SAINT-HYACINTHE

MGR Joseph-Ludger Guertin, protonotaire apostolique, vicaire général du diocèse et prévôt du chapitre de la cathédrale de Saint-Hyacinthe, est décédé dans la ville du même nom, le 8 janvier dernier, après seulement quinze jours de maladie, dans la soixante-cinquième année de son âge et la trente-sixième de son sacerdoce. Ses funérailles ont eu lieu le 12 janvier, à la cathédrale, sous la présidence de Mgr l'évêque du diocèse, qui a tenu à officier lui-même, au milieu d'un grand concours de prélats, de prêtres et de fidèles. M. le chanoine Decelles, supérieur du séminaire diocésain, a prononcé l'oraison funèbre. Le lendemain, après un deuxième service au séminaire, les restes mortels du regretté défunt étaient descendus dans la crypte où dorment déjà tant d'anciens de la maison de M. Girouard. Le samedi, 17 janvier, le *Courrier* de Saint-Hyacinthe, en outre d'un article de la rédaction, publiait une fort belle notice, où l'un des anciens élèves de Mgr Guertin, devenu son confrère, raconte la vie et l'œuvre du grand-vicaire disparu.

La tâche est facile, vraiment, pour nous, après ce qui s'est dit ou s'est écrit sur sa tombe, de rendre hommage à la mémoire de ce prêtre et de ce prélat distingué, dont le mérite égalait la vertu et dont tout Saint-Hyacinthe regrette si profondément la disparition. Nous n'avons qu'à reproduire ou à analyser.

* * *

Mgr Guertin, a aimé la loi de Dieu, disait M. le chanoine Decelles, en ce qu'elle est d'abord une règle de foi, un corps de doctrine et un enseignement. Et c'est pourquoi il fut un studieux de la parole sainte des Ecritures inspirées, c'est pourquoi il aima si généreusement le ministère de la prédication. Et, au passage, M. le chanoine a su très heureusement